

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 33

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : 1'25
EXTRANJERO : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Corti, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de San Sebastián s/n.º 20

Número suelto : 5 cent.

Id. extranjero : 10 "

Confetti y Serpentin

CLASE SUPERIOR
Confetti seda
 de un solo color, verde, violeta, grana, azul y amarillo.
Confetti oro
 en elegantes bolsas novedad.
Ornamentado
 en hermosos estuches.
Confetti japonés
 en cartuchos modernistas.
 NOVEDAD—NOVEDAD—NOVEDAD
Mar posas del Chino
 Lo más elegante, fino y hermoso que se ha inventado para Carnaval.

Venta al por mayor y menor. Librería de J. Tous, P. de Corti 14 y 16, y Kiqueo EL CHINO desde el 16 de Febrero próximo.

Le Miroir des Modes

REVISTA DE MODAS
 Mes de Febrero
 Precio 1'75 Pesetas.
 Librería de J. Tous—P. de Corti 14 y 16.

TRATADO PRACTICO para aprender a Costar y Confeccionar toda clase de vestidos

Precio 6 pts.
 Librería de J. Tous—P. de Corti 14 y 16

DESDE PARIS

Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA

Más sobre la prueba del fuego

Hemos hablado en una de nuestras últimas crónicas de como se practica la famosa prueba por el fuego en las islas Fidji. Vamos a completar hoy esta materia reproduciendo algunos párrafos de una carta de M. Piddington a la Society for Psychical Research. Se refiere a observaciones suyas en la isla Mauricio.

«Ha llegado a deducir que la cuestión tiene poca importancia en sí, pero puede servir de pasadizo a las imaginaciones enmascaradas de lo maravilloso. El hombre que se ha sometido a los informes que me parecen los más verídicos, es nuestro correo, nuestro mensajero y mozo de escritorio en la fábrica. Se llama Akbar, es mahometano naturalmente pero ha nacido aquí y pasado toda su vida con los indios que tienen la costumbre de practicar estas ceremonias de tortura voluntaria».

«Veintidós años hace que está a mi servicio y, como yo, a los ancianos. Según este testimonio, en la mayoría de los casos, la prueba es el resultado de un voto; se someten a ella por alguna su puesta bendición de la fiesta, o con el fin de obtener una quira be eficio. Quien debe someterse a la prueba se aplica a prepararse para ella durante unos quince días. Dicha preparación no es de ninguna manera de órden físico, no emplea unta ni unción alguna que ponga insensibles los pies. Consiste en otras cosas enteramente distintas; se aplica por todos los medios posibles en producir en el ánimo y en el sistema nervioso el mayor grado de exaltación de tal suerte que el día de la prueba del fuego la víctima se halla en un estado muy cercano al frenesí».

«El día fijado, los individuos que han de sufrir la prueba empiezan por cruzar el pequeño charco de agua que precede al brasero, pasan luego sobre los carbones—más o menos aprisa y terminan atravesando el segundo charco de agua y se retiran en estado de colapso para que los cuiden».

«A algunos poco animosos, procuran evadirse del brasero, antes de haberlo atravesado por completo, pero los sacerdotes que están alrededor los resazan a puños».

«Es indudable que esas pobres víctimas extrañan al quemarse de un modo cruel; desearían para sanar de sus quemaduras un período de reposo que varía desde una semana a un mes».

«En todo esto nada veo que no pueda explicarse sin tener necesidad de involucrarlo sobre natura. Es preciso tener en cuenta que los indios, que jamás usan zapatos y sin los andanines más fatigados de la tierra, tienen a planta de los pies cubierta de una capa córnea de prodigioso espesor. Esta se moja bien al cruzar el agua que contiene el foso que precede al brasero y naturalmente, esto hace que se produzca cierto retraso en la transmisión del calor. He tenido decir que es en desbata una sensación de alumbra para fortalecer y en ducerec uña más la capa córnea, pero no creo exacto este aserto».

A pesar de la resistencia de los adeptos de la prueba del fuego, sienten a veces las quemaduras y M. Trotter me ha suministrado un ejemplo de este hecho. Rastrilla cuidadosamente los carbones de modo que sean pequeños y formen una superficie muy plana a fin de que esté en contacto con el brasero sólo la planta del pie. En el caso de que nos ocupamos habíamos dejado un carbón de grandes dimensiones, sin duda por descuido y como pusiera sobre él un pie, torcióse el tobillo al individuo y se quejó seriamente. Es lo que ocurrió en presencia de M. Trotter».

Agrega M. Piddington que el tratamiento de las quemaduras consiste en un lavado con infusión de hojas—muy astringentes—de tamarindo, luego se unge la piel con aceite de coco cuando se revientan las ampollas. Ocorre que con frecuencia supuran, y la mayor parte de las veces, después de la prueba les invade un desvanecimiento bastante completo».

Como se ve, la relación de M. Piddington difiere notablemente de las hechas por otros observadores y según él nada hay sobrenatural como los otros veían con gusto. Nosotros no juzgamos los hechos ni deducimos nada, nos limitamos a tomar buena nota de los documentos.

Paris 31 Enero de 1933

El monumento nacional

Un concurso

La Comisión ejecutiva del Monumento Nacional a los soldados y marinos muertos en las guerras de Cuba y Filipinas, invita a los arquitectos y escultores a presentar un proyecto de Monumento que, simbolizando el pasado imperio colonial de España, sea un tributo de respeto y veneración a los gloriosos muertos en nuestros dominios de mar y tierra durante las últimas campañas.

Las bases a que habrán de sujetarse los concurrentes, son: a saber: El Monumento tendrá grandes proporciones, severidad y sencillez, y consistirá de un primer cuerpo con una capilla, donde se podrán reunir los nombres de los conquistadores y los de todos aquellos que se sacrificaron en vida peleando en nuestros dominios.

Sobre este primer cuerpo un segundo de ornamentación, que sea símbolo y atributo del sacrificio glorioso de los muertos.

Los planos y proyectos se remitirán o entregarán a la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española (Plaza del Progreso, 1, Madrid), durante las horas de oficina, de ocho a una de la mañana, y de cinco a siete de la tarde, cerrándose el plazo el 28 de febrero, a las doce de la noche.

Los pliegos, cerrados bajo llave, ostentarán un lema, y en pliego aparte, bajo idéntico lema, irá la firma del autor.

Al pliego del proyecto y memoria, de los que se dará recibo, se adjuntará un presupuesto general de la obra y cálculo del tiempo que habrá de invertirse en su construcción.

La Comisión abrirá los pliegos el día 2 de marzo, eligiendo del concurso aquel proyecto que mejores condiciones reúna.

La huelga de Reus

Reuniones raras

He aquí las últimas noticias que por el correo de hoy hemos recibido de Reus: Reus 3.—Contra lo que se ha dicho, nadie ha ido hoy tampoco a trabajar.

En las Casas Consistoriales se ha reunido con la Junta local de Reformas Sociales, delegaciones de la Cámara de Comercio y de los obreros en huelga, con asistencia del teniente coronel de la Guardia Civil Sr. Félech.

Las partes en litigio no han encontrado manera de transigir.

El Jefe de la guardia civil de la provincia, al marcharse, ha dado por terminada su misión de amigable componedor, y ha hecho salir al alcalde, del documento en que constan las bases presentadas por los patronos. Como ya dije, el jefe guardaba en su poder el documento desde hace días.—Los obreros peones y carreteros han tenido una reunión, en la cual han decidido, teniendo en cuenta los infructuosos resultados que han dado las juntas a que les han convocado con los patronos, no acudir a ninguna más.

Un incidente

Un carruaje guiado por un patrono, en dirección a Tarragona, ha sido volcado por los huelguistas, retirándose el dueño.

A consecuencia de un incidente semejante, ocurrido a otro patrono que conducía un carrón de avellanas, han sido detenidos tres individuos, conducidos en seguida a la cárcel. Se asegura que van a ser puestos en libertad.

Según parece, los patronos tienen el propósito de publicar en una hoja impresa las bases que propusieron.

Los obreros creen que además de algunas poblaciones de Cataluña, se acordará la huelga Valencia, Linares y Bilbao.

Dos tendencias

Reus 3.—Los obreros han acordado no aceptar intermediarios para la solución del conflicto. Tratará directamente el Consejo de la Federación local con los patronos, en el caso de que les propongan una fórmula de arreglo.

—Continúa presos los detenidos esta mañana.

—Ha sido llamada al Ayuntamiento una comisión de patronos, para preguntarle que piensan hacer en vista del estado a que ha llegado el conflicto.

Se han reunido en la Alcaldía.

Parece que se tira a que resigue el mando el alcalde accidental.

En el Ayuntamiento se opina, por el contrario, que no hay motivo alguno para ello.

—Coméntase mucho el meeting obrero de ayer en Barcelona. Respecto a que se uniden allí la huelga hay dos tendencias opuestas.

Crónica agrícola

El nitrógeno en los campos

Por dos causas está de enhorabuena la agricultura española; la una de carácter político, iniciada por el señor Marqués del Vadillo creando una comisión que le informe de las conclusiones votadas en los Congresos agrícolas, y la otra, de carácter científico, la cual consiste en el descubrimiento de fijar el nitrógeno atmosférico dándole la forma de nitrato de sosa y de potasa y poderle ofrecer a la agricultura como producto industrial a precio más económico que el que hoy adquiere procedente de las grandes nitreras de Chile.

Constituyó siempre una preocupación para los hombres que sienten el movimiento iniciado en las cuestiones agrarias, que sería de la agricultura el día que las nitreras de Chile se agotaran de tan precioso elemento, teniendo en cuenta que los nitrógenos amoniacal y orgánico, únicas dos fuentes de nitrógeno de que se produce la alimentación vegetal, se producen en cortas cantidades en relación a la gran demanda que hoy exigen las nuevas procedimientos cultivos.

El geólogo físico inglés sir William Crookes fué de los primeros que en notable conferencia hizo esta clase de manifestaciones, por cierto obediendo a cálculos llenos de prudencia.

Admitido que las fuentes amoniacal y orgánica no responden a la demanda

que ha de hacerlas la agricultura, sólo restaba a los grandes químicos dirigir sus gestiones a la fuente inacabable de la atmósfera, y ver de conseguir la combinación del ázoe con el oxígeno, y formar el ácido nítrico, para más tarde combinar este producto con las sales de sosa y de potasa y formar los nitratos de sosa y de potasa rápidamente solubles.

Tan transcendental é importante descubrimiento estaba reservado para los eminentes químicos norteamericanos M. M. Bradey y Lorejey.

Dicho procedimiento lo explica el señor Guillén de la manera siguiente:

«La corriente empleada es de alta tensión a 10.000 voltios. El amparaje es muy débil, 5 milésimas de amperio por arco. El aparato productor consiste en una caja, dentro de la cual hay un cilindro que gira a razón de 500 vueltas por minuto. El polo positivo de la dinamo va unido a contactos aislados dispuestos contra la pared de este cilindro en 23 filas de 6 contactos cada una ó sea en total, 138 contactos. Delante de éstos, girando alrededor del eje del cilindro 23 filas de varillas, las cuales girando delante de los contactos encienden y apagan 3.000 arcos por varilla y minuto. A fin de que al encenderse cada uno de estos arcos, no se ponga la dinamo en corto circuito, se dispone en el corto circuito de cada uno de estos arcos un varrete previamente calentado, de modo que la intensidad de la corriente del arco sea insignificante, a causa de la frecuencia de las interrupciones».

No puede llegar con más oportunidad para los agricultores españoles tan importante descubrimiento, no solamente por la necesidad que se va sintiendo de tan principal elemento nutritivo en el gran cultivo, sino también por coincidir con la feliz idea del señor Ministro de Agricultura creando la comisión informadora.

De suponer es, que el personal que forme dicha comisión sea inteligente y activo, y que se habrá procurado elegirle de individuos de las diferentes regiones de España conocedores de las necesidades y aspiraciones de los agricultores».

Múltiples y de gran urgencia, son las reformas que hay que hacer para levantar el espíritu de los labradores, y estimularles con ellas a su crecimiento industrial, pero de las más grandes y urgentes está dentro de la Química agrícola, proporcionándoles abonos baratos, sobre todo el nitrógeno, que por su elevado precio se ha hecho punto menos que imposible su empleo, y como dicho elemento es el más principal y necesario de todos cuantos componen la alimentación vegetal, preciso es que dicha comisión sus primeras gestiones las encamine por este lado y justifique a la agricultura que ya no es necesario el nitrato chileno para enriquecer sus tierras de nitrógeno, puesto que no tardando la industria química aprovechando los salitos de agua hoy abandonados y por medio de la electricidad la ofrecerá nitrato atmosférico más barato que el adquirido procedente de las nitreras de Chile.

ANELINO ORTEGA

Estudiantes en huelga

En Valencia se han declarado en huelga los estudiantes de la Facultad de Medicina de los cuatro primeros cursos, como protesta contra la supresión de la enseñanza en las Clínicas operatorias.

Una comisión de escolares ha visitado las redacciones de los periódicos, entregando copias de los telegramas que han dirigido al ministro de Instrucción Pública, pidiéndole el restablecimiento de dichas Clínicas.

Dicen los estudiantes que antes tenían Clínicas para estudiar gratis la enseñanza operatoria y que ahora que pagaban cada uno cinco pesetas por asistir a dichas Clínicas se les suprimen.

En Santiago una gran manifestación, compuesta por todos los estudiantes de Medicina, recorrió las principales calles para protestar del acuerdo adoptado por el director del Hospital provincial que impide se establezcan Clínicas gratuitas donde explicaba el catedrático D. Manuel Gil y Casala.

El director del Hospital ha manifestado que obraba de acuerdo con la

Comisión provincial, por ser indispensable hacer obras en el edificio.

Los estudiantes visitaron las redacciones de los periódicos locales para que se hagan eco de sus pretensiones.

Después de hacer ostensible su protesta y profesar vivas y muestras se disolvió la manifestación.

Se trabaja para arreglar el asunto, temiéndose se reproduzcan las muestras de desagrado por parte de los estudiantes.

Ecos y Noticias

De la Península

El Sr. Maura

Madrid, 3.—En el caso de que el señor Maura tuviese que marchar a Palma, se encargará de la cartera de Gobernación el señor Silvela.

Así lo han convenido ambos, en una entrevista que han celebrado, habiéndolo comunicado al Rey, que concedió su venia en tal sentido.

Los proyectos del señor Sánchez Toca

El jueves próximo enviará el señor Sánchez Toca a la intervención su proyecto y Memoria sobre modificación de los servicios de la Administración Central de la Armada.

Por virtud de esta reorganización se introducen economías en los gastos de personal y material con respecto al Presupuesto actual.

Contra las zonas neutrales

El señor Villaverde ha citado para mañana a las seis de la tarde a la subcomisión de diputados castellanos encargados de visitarle y exponerle los deseos de los agricultores castellanos respecto a la no concesión de zonas neutrales, depósitos francos y demás prestaciones de los comerciantes de Barcelona.

La «trata de blancas»

Madrid, 4.—Ayer se reunieron las señoras constituidas en Junta para combatir la «trata de blancas».

Acordaron abrir una suscripción para establecer un asilo destinado a la redención de las jóvenes prostituidas.

«La Pecedora»

En el Teatro Español se ha estrenado esta noche el drama de A. Güimérs, «La pecadora», traducido al castellano. La obra ha tenido un éxito franco.

Concurrencia escogida y numerosa, predominando el elemento intelectual.

Explosión de una bomba

Despachos de San Fernando traen la noticia de haber ocurrido la explosión de una bomba en el laboratorio del departamento de Marina, resultando heridos dos nueve individuos a cuya curación se acudió prontamente.

Del Extranjero

Revolución de emigrantes

Nueva York 2.—Telegrafían de Guatemala que el Sr. Cabrera, presidente de aquella república, ante la actitud de hostilidad de los emigrantes de las repúblicas del Salvador y Honduras, que son en número considerable, ha ordenado la movilización de 20.000 hombres, y que se pongan en estado de defensa los puertos y la frontera oriental guatemaltecos.

Se asegura que los emigrantes proyectan un golpe de mano sobre Guatemala. Temor de desórdenes en la Habana

Londres 3.—The Morning Post inserta un telegrama de Nueva York, en el que se dice, con referencia a otros de la Habana, que son inminentes serios desórdenes, pues el ejército, que no percibe sus haberes, amenaza con ocupar las principales poblaciones y percibir por la fuerza sus atrasos, si el Gobierno no se compromete a responder a esta atención con el importe del primer empréstito cubano, que se emitirá en Abril.

Aplicación del telegrafo Marconi

Roma 3.—El ministro de Correos ha anunciado hoy a la Cámara de Diputados la presentación de un proyecto de ley para la instalación de una estación radiotelegráfica, sistema Marconi, entre Italia y América del Sur.

Con tal motivo, el ministro entonó un himno al genio de Marconi, reivindicando para Italia la parte que le corresponde en la importantísima invención del telegrafo sin hilos.

EL AGUILA

PRONTO SE ABRIRÁ ESTA HOJALATERIA Y LAMPISTERIA

Se está pintando y decorando la nueva Lampisteria y Hojalatería. Su nuevo propietario desea colocarla a la altura de las mejores de su clase, la cual dentro de breves días quedará abierta al público.

EL AGUILA, (antes Farola Verde) BROSA, 30

Las palabras del ministro fueron acogidas con aplausos unánimes. La Cámara acordó enviar a Marconi un ferviente saludo de felicitación.

El Senado y las congregaciones
Punto 2.—La comisión del Senado que entiende en las demandas de autorización de las congregaciones religiosas ha constituido seis subcomisiones que estudien los respectivos expedientes y propongan a la comisión citada lo que proceda.

Distinción pontificia
El Papa ha concedido el gran cordón de la orden de Cristo al Sr. Merry de Val, embajador de España que fué cediendo el Vaticano.

Los argentinos a Ladrillal
Telegrafían de Argel que una comisión de árabes visitó al abogado señor Ladrillal, defensor de Yocoub ante el jurado de Montpellier, y le entregó en nombre de sus correligionarios un soberbio bronce artístico como muestra de gratitud por el valor que demostró en el desempeño de su cargo.

Palacio incendiado.—Sin víctimas
La prensa de esta mañana publica extensos telegramas para dar cuenta de la destrucción completa del hermoso palacio imperial de Biarritz por un incendio.

El fuego se inició anoche, y aun cuando se emprendieron sin pérdida de momento los trabajos de extinción, no pudo ser dominado el incendio por soplar un viento huracanado, y en pocas horas quedó destruida una de las residencias preferidas por la emperatriz Eugenia y en que Napoleón III reunió brillante corte durante algunas temporadas. No se puede calcular aun el valor de las pérdidas materiales, que son enormes.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

Temblores de tierra en Alemania
Berlín 2.—Desde Landau comunican que ayer se sintieron violentos temblores de tierra en varias localidades del Palatinado del Rin.

En algunos distritos, como el de Msimillansau, se han abierto anchas y profundas grietas.

Se cree que no han ocurrido desgracias personales.

Los alemanes y la Alsacia
La Gaceta de Voss, al elogiar muchos de los conceptos del último discurso del Sr. Jaurés, dice que hay un punto que jamás podrá suscribir Alemania, aun cuando comprenda que está dictado por el patriotismo francés: el de que Francia pueda reconquistar por medios pacíficos la Alsacia Lorena.

Agitación en China
Hong Kong.—Las autoridades se han apoderado de armas, municiones y víveres pertenecientes a los reformadores. Los marinos extranjeros patrullan por las cercanías. En Canton se hallan algunos cañoneros prontos a intervenir.

Las cuestiones de Venezuela
Washington 3.—El ministro holandés tuvo ayer con Mr. Hay una conversación acerca de la cuestión de Venezuela, desde el punto de vista de las potencias que no participan en el bloque.

Mister Bowen dió seguridades al ministro holandés de que Venezuela cumplirá todas sus obligaciones con Holanda, y que enteguida que termine el bloque se preocupará de ellas.

Construcción de carreteras.
Se ha publicado un R. D. sobre construcciones de carreteras. Dispone aquel, entre otras cosas, lo siguiente: Antes del 1.º de Mayo de cada año los ingenieros jefes de Obras públicas de las provincias remitirán a la Dirección del ramo una relación de las obras de carreteras costeadas ó subvencionadas por el Estado cuya construcción sea más urgente.

Estas relaciones pasarán al Consejo de Obras públicas para que fije el orden de prelación de las obras que pueden ejecutarse durante el próximo año económico, y esta relación se publicará en la Gaceta.

Los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales podrán entablar en un plazo de treinta días reclamaciones contra el orden de prelación que fija el Consejo, el cual las informará, resolviéndolas la Dirección.

Las subastas se harán por el orden de prelación, y si éste se alterara, se hará por Real decreto explicando las causas.

En cada ejercicio económico solo se subastarán las obras cuyo presupuesto quede dentro de lo consignado en los generales. Si las obras han de ejecutarse en varios años, podrá comprometerse la parte proporcional correspondiente a los presupuestos sucesivos.

Marca a continuación el decreto las doce reglas que han de tenerse en cuenta para el orden de prelación, cuyo orden ha de ser también el que ha de servir para que salgan a subasta.

Las obras se subastarán por trozos y por orden correlativo, no subastándose ninguno mientras no se halle construido ó en vías de terminarse el que haya sido subastado primero.

Además de las relaciones y Memorias de obras nuevas, también deben remitir a la Dirección de Ingenieros jefes de las provincias, otras de los estudios de proyectos que convenga hacer dentro de cada año económico.

INFORMACION

Los dependientes

Los dependientes de Droguerías y Ferrería han remitido a los Síndicos de su gremio el siguiente oficio:

«Esta agrupación de dependientes de droguería y ferrería en su 1.ª reunión celebrada anoche acordó por unanimidad, dirigir el presente oficio a Vds., agradeciendo atentamente sus constantes esfuerzos para conseguir nuestro común descanso Dominical, felicitándoles por el buen resultado obtenido hasta hoy y ofreciéndoles lococondicionalmente nuestra decidida aunque humilde cooperación; suplicándoles hagan extensivo a la vez nuestro agradecimiento a todos los demás Sres. Principales de nuestro gremio por su formal comportamiento y honrados propósitos al prestarnos su valiosa ayuda, comportamiento que muy bien podría servir de ejemplo a los demás gremios que trabajan asiduamente para conseguir el descanso que gracias a Vds. y a nuestras dignísimas Autoridades, nosotros disfrutamos.— Dios guarde a Vds. muchos años.— Palma 3 de Febrero de 1903.—Por acuerdo de la Junta General.—El Secretario, Gabriel Pericás.—A los señores Síndicos del Gremio de Droguería y Ferrería.»

Hacienda

En una de las últimas Gacetas se inserta una R. O. del ministerio de Hacienda regulando el turno de méritos para el ascenso de los empleados dependientes de dicho ministerio.

Se considerarán aptos para el ascenso en el indicado turno los funcionarios que reúnan las circunstancias siguientes:

1.ª Capacidad extraordinaria, ó sea aptitud especial y sobre saliente para el desempeño de su cargo, no sólo por tener un conocimiento completo de los reglamentos é instrucciones que regulan el servicio que les esté encomendado, sino por tenerlo también de los que se refieren en general al ramo á que pertenescan.

2.ª Aplicación ejemplar, ó sea la puntualidad, diligencia y especial cuidado en el despacho de los asuntos á su cargo, utilizando, para ello, además de las horas ordinarias y extraordinarias que se hayan señalado, las que el mismo funcionario est me precisas, sirviendo con su conducta de estímulo para los demás empleados.

3.ª Servicios especiales, prestados independientemente de los propios de su cargo en el mismo Ramo en que sirve, siempre que hayan obtenido declaraciones de los jefes superiores que acrediten su inteligencia y esmero en el cumplimiento de la misión que se les hubiere encomendado. Para la inclusión en las listas habrán de reunir, ó por lo menos las dos condiciones primeras, debiendo hacerse constar en las propuestas los servicios y declaraciones que acrediten, en mérito los títulos académicos que posean, los años de servicio al Estado y en la clase y la edad de los interesados.

LA ULTIMA HORA

Descanso dominical

Ayer en las Casas Consistoriales se reunieron los vendedores de vidrios y lizas y los de perfumería quincallería y sus similares. Tod s estuvieron conforme en las bases generales del descanso dominical, acordando cerrar desde el próximo domingo.

Los vendedores de lizas y de vidrios nombraron jueces, cuyo nombre me nta rec yó en los Sres. D Honorato Beraga y D. Bartolomé Frontera; los restantes nombraron a D. Lucas Canals y don Bartolomé Qatigas.

Para esta noche se hallan convocados los hojalateros y simlares y los cordeleros de muebles.

Para mañana los joyeros y vendedores de muebles.

Para el sábado los vendedores de maderas; marcos, cueillos, papeles pintados, máquinas de coser y pianos.

Temporal en Menorca

Por los pasajeros llegados hoy en el Isla de Menorca nos enteramos de que estos últimos días ha ocurrido en la vecina Iva un furioso temporal.

Dicho vapor ha llegado con dos días de retraso.

El temporal se inició en la noche del sábado.

El domingo entraron en aquel puerto de arribada forzosa los veleros Concepción y Anita.

Este último después de haber fondeado el viento huracanado del Norte le hizo gurrrear anclas poniéndole en grave peligro.

Fuerzas de la marinería tuvieron que prestar auxilio á la tripulación de la Anita.

El dique flotante, vapores y barcos fondeados en el puerto de Mahón tuvieron que reforzar sus amarraas.

El vandabal además derribó varios postes conductores de hilos eléctricos causando desperfectos también en infinidad de casas y arbolado.

En la Audiencia

Esta mañana á las 10 y media ha tenido lugar la vista del incidente de pobreza entre D. Mateo Sastre y D.ª Luisa O'connor. El primero ha estado representado por el abogado Sr. Andreu y la segunda por los letrados del tribunal, quedando el juicio concluso para sentencia.

Vista para mañana

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del Jefe de la causa instada en el Juzgado de esta ciudad contra Antonio Estarás Gomila acusado del delito de robo de palomas al vecino de la misma ciudad don José O'connors.

El Ministerio Público, representado por el Abogad. fiscal Sr. Astray sostendrá la acusación y el letrado señor Socías defenderá al procesado.

Erratas

En el artículo con que encabezábamos nuestro número le ayer aparecieron algunas erratas que importa corregir.

El artículo dice «licencias de retórica y á veces ritmicas.» Las cuertillas mandadas á la caja decían «licencias métricas y ritmicas.»

Hay otras muchas faltas que el buen sentido...etc.

Del mar

Entradas.
A la una de esta tarde ha llegado el vapor correo Lulio procedente de Ibiza.

—Esta mañana han fondeado el vapor correo Isla de Menorca, y el land Cristina, procedentes de Mahón y Andraig respectivamente.

Salidas.
—A las cinco de esta tarde han salido los vapores correo Isla de Menorca y Lulio, para Mahón y Barcelona respectivamente.

Despachados.
—Por la Sanidad se han despachado el pailebot 2.ª Doñores para Valencia y el land Virgen del Carmen para Gandía.

Otras noticias.
—Se está reparando en los Astilleros del Mollet el tren de dragado que debe marchar á Andraig para limpiar el puerto.

—Mañana de 8 á 9 llegará el vapor correo Balear, procedente de Valencia é Ibiza.

—A las cinco de la tarde de mañana saldrá para Barcelona el vapor Cataluña.

—Ayer cesó en el cargo de segundo Comandante D. Francisco Baspalo habiéndosele cargo de dicho destino D. Martín Costa nombrado para desempeñarlo.

—Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina:
El Ayudante de Marina del Puerto de Alcuía al Comandante de Palma.
«Vientos flojos variables, mar del N. cielo claro.»

El Ayudante de Marina de Sóller al Comandante de Palma.

«Viento flojo del S. mar llana, cielo despejado.»

—El land San Bernardo y la polaca golet Lareño, están completando el cargamento de maderas de pino aserrada, y z rvan para Valencia.

—El pailebot Maria Luisa lo hace de carbón de cok para Barcelona.

Escolares

Exámenes.
Ayer tuvieron lugar en el Instituto General y Técnico, los exámenes de primer Ejercicio de Bachiller resultando aprobados los cuatro aspirantes que se presentaron.

Los del segundo Ejercicio que estaban anunciada para el día 3, tuvieron que suspenderse por indisposición del Presidente del Tribunal, y se efectuarán ayer, empezando con el alumno correspondiente al número 17, el cual fué aprobado.

Hay han continuado con los números 63, 64, 66 y 70, de cuyo resultado daremos noticia en la edición de mañana por no haber aún calificado a la hora de cerrar la presente.

En la Secretaría de la Escuela Normal superior de Maestras de esta provincia, todos los días no feriados de once á doce de la mañana, se entregarán los Títulos de Maestra de primera enseñanza á las interesadas que van a continuación:

- 1.ª María Arrom y Miralles.
- 2.ª Rosalia Casas y Seguí.
- 3.ª María Anselma Alfaro y Durán.
- 4.ª Magdalena Sintés y Orfila.
- 5.ª Isabel Klusech y Negre.
- 6.ª Margarita Bosch y Esteve.
- 7.ª María Obrador y Estelrich.
- 8.ª Virginia Fernandez Cormanzena y Vich.
- 9.ª María del Pilar Gomila y Coll.
- 10.ª Magdalena Covas y Alamanu.
- 11.ª Esperanza Col y Pericás.
- 12.ª Margarita Benet y Ferrer.
- 13.ª Josefa Perez y Avila.

—El Magisterio Balear publica el siguiente sueto á petición de varios maestros foraneos:

«Suplicamos á la dignísima Junta Provincial de I. P. de esta provincia se digne ordenar el cierre de las clases de adultos en fin de Marzo. Esta petición se funda en que, siendo en general eminentemente agrícola la población de esta provincia, quedan en abril desiertas casi por completo dichas clases y en ninguna de ellas es suficiente el material para siete meses.»

—Se ha encargado de la escuela de Santa Ostadra la maestra de la escuela de los Hostalet. D.ª Jacinta Moral.

—D.ª Ana Mercant Perelló se ha encargado interinamente de la escuela de los Hostalet.

Conciertos vocales.
El Orfeó Mallorquí proyecta dar uno ó varios conciertos de música selecta durante la próxima Quaresma.

El programa, según tenemos entendido, será muy escogido.

Se cantará música de autores clásicos y modernos.

Entre los nombres de autores que figurarán en el programa se cuentan los siguientes: Palestrina, Periassi, Nicolau, Caplloch, Morera, Gólabert y otros.

Dicho Orfeó está ensayando con calor varios bonitos coros.

El nuevo Capitán General.
En el Ayuntamiento.

Esta mañana mientras estaba celebrando sesión la corporación municipal, el Capitán General Sr. Ortega ha pasado ha devolver la visita de cortesía que el Ayuntamiento le hiciera en la Capitanía General pocos días después de su llegada á esta isla.

Una comisión de concejales formada por los Sres. Font y Monteros, Basterd y Mateu ha pasado á recibir al general Ortega, quien, precedido de los maceros ha penetrado en el salón de sesiones, ocupando la presidencia.

El general Ortega dice que tiene el gusto de pagar la visita que le hicieron; no vino antes por que pensaba saludarles en sesión. Quiere estar en relación con todos los que ocupan cargos públicos, por esto se complace en conocer á los representantes del pueblo á quienes se ofrece particular y oficialmente.

El Sr. Planas agradece la visita y reitera los ofrecimientos que en la Capitanía general le hizo.

Acto seguido el general Ortega se retira del Salón de sesiones.

En la Diputación.
Desde el Ayuntamiento D. Ricardo Ortega y Díez, acompañado de dos de sus ayudantes, se ha dirigido al palacio de la Diputación provincial para devolver la visita á esta corporación.

En el portal del palacio le ha recibido el maestro de ceremonias D. Pedro Cladera.

Acto seguido se ha dirigido al Salón de sesiones donde le aguardaban el presidente de la Diputación D. Joaquín F. Puigdorfil, el vice presidente de la Comisión D. Guillermo Sanchez y los diputados D. José Riquer, D. Mariano Canals, D. Luis Pascual y D. Juan Mastanet.

Entre ambas autoridades se han cruzado frases de cortés ofreciéndose mutuamente sus respetos.

Notas del carnet.

DE VIAJE.
Varios socios del Club A. pinó de Marsella se proponen verificar en breve una excursión á esta isla.

Dicha sociedad ha pedido á los para verificar la excursión, á nuestro amigo D. Enrique Alzamora.

Ayer salió para Barcelona y Madrid la S.ª D.ª Jacinta Billón que marcha á la Corte para asistir á su sobrino Don Juan Valdeés que se halla enfermo de suma gravedad.

Hacemos votos para que mejore en su dolencia nuestro amigo.

PERSONALES.
Ha sido destinado á la sucursal del Banco de España en Tarragona el joven D. José Serra Sanchez.

Se halla enferma de algún cuidado la Srta. Francisca Arbó Piza.

Desearíamos verla pronto restablecida.

Desde ayer la Sra. D.ª Margarita Muntaner vuelve á encontrarse en estado grave, lo cual ha motivado que así se telegrafiará á Madrid á sus hijos.

Sabemos que el ministro de la Gobernación Sr. Maura mañana ó pasado llegará á esta ciudad.

Hacemos votos para que aquella anciana señora se halle pronto fuera del período de gravedad.

De Teatros

PRINCIPAL

Anoche se representó la comedia de Miguel Echegaray Meiers: á redentor, ya conocidísima de nuestro público. Bien podría aconsejarse á la impreza que prescindiese de obras tan insipidas y mancas como la citada.

El desempeño, regular. Pero es justo decir que no podemos exigir refinamientos en la interpretación de una literatura tan banal.

El público aplaudió benévolo al final de los actos.

La Roja, de los Quintes, entretuvo, como siempre. Pero no pasó de ahí.

Colombófilas

Quisiera llevando la delictera á todos los aficionados de Mallorca, los colombófilos de Sóller.

Parace que en aquella villa pintoresca la afición cuende que es un contento.

Recibo noticias de allí diciéndome que en la última semana se verificó una suelta á 30 millas de la costa, dirección Marsella, que dió buen resultado.

Acudieron á la suelta los aficionados Sres. Mora, Garcés, Moner, Estades, Borrás y algún otro que no recuerdo.

Los mismos aficionados y otros varios proyectan para de aquí á algunas semanas un concurso ó grandes sueltas.

Los colombófilos de Palma permanecen en la inercia. Sé muy poco de ellos. Algunos han verificado varias sueltas de poca importancia.

Será muy conveniente y si se quiere de necesidad organizar una expedición española en contra de los numerosos halcones que existen en esta Isla.

En todas las sueltas que se han organizado han causado enormes estragos.

Las Islas

Sineu.—Hoy se ha celebrado en ésta el mercado de costumbre.

Los precios que han regido en el mismo son los siguientes:

- Almendrón á 00'00 ptas. el quintal.
- Trigo á 17'00 id. la cuartera.
- Candeal á 17'50 id. id.
- Cebada del país á 11'00 id. id.
- Id. forasteo á 00'00 id. id.
- Avena del país á 8'25 id. id.
- Id. forastera á 0'00 id. id.
- Garbanzos á 22'00 id. id.
- Maíz á 15'00 id. id.
- Habichuelas (confite) á 30'00 id. id.
- Id. blancas á 31'00 id. id.
- Frijoles á 27'00 id. id.
- Habas para cocer, á 00'00 id. id.
- Id. o dinavias á 18'00 id. id.
- Id. para ganados á 17'00 id. id.

Ayuntamiento

Sesión de hoy
Esta tarde a las doce y cinco minutos ha comenzado la sesión del Ayuntamiento en segunda convocatoria.

Le presidió el Alcalde D. Antonio Pla y asistieron los Sres. Bonnin, Font y Monteros, Bostard, Piña, Ferrer, Martí, V. Latorre (D. A. y D. F.), Roselló y Llopis, Ocasio, Caset, Parera, García Orell, Llopis, Muntaner, Roselló y Cazalet, Martí, Serra, Muntaner y Roca.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Capitán general
El capitán general Sr. Ortega devolvió la visita al Ayuntamiento, conforme decimos en otro lugar de esta edición.

Cuentas
Fueron leídas y aprobadas varias cuentas.

Varios asuntos
Se da cuenta de un dictamen en el que se manifiesta que la comisión para reformar las ordenanzas municipales debe reconstituirse y así se aprueba, acordándose que la compongan los señores concejales Font y Monteros, Llopis, Cazalet, Serra, Villalonga (D. A.), Fuster (D. G.) y Muntaner.

Se aprobó el balance de situación del año anterior.

Se dio cuenta de un oficio del concejal Sr. Martorell pidiendo permiso para poderse ausentar de esta isla.

Se le concedió.

Se enteró y agradeció una carta de D. Mateo E. Lladó ofreciendo para la galería municipal el retrato del varón ilustre D. Damian Isern.

También se enteró de un oficio del Sr. Fustier, de Valencia, manifestando haber quedado desierto el premio ofrecido por el Ayuntamiento y suplica a éste acceda a que el premio continúe en el mismo tema en los próximos juegos florales.

Se acuerda
Se da cuenta de haber quedado desierto la segunda subasta de pan y rancho para los presos de la cárcel. Se acuerda anunciarla de nuevo, aumentando el tipo de subasta y que la comisión señale éste.

El Sr. Cazalet manifiesta que el domingo pasó por la cárcel, notando deficiencia en la comida de los reclusos y que el contratista dijo que iba a hacer a éste recibo tarde la orden del número de dietas de los reclusos.

Suplica a la comisión estudie la manera de solventar esta deficiencia.

Obras
Se conceden varios permisos para obras particulares.

Se aprueba el justiprecio de una parcela de la plaza de la Constitución números 88 y 46.

Hacienda
Se dio cuenta de las minutas del recurso que se ha de dirigir al ministro y delegado de Hacienda respecto al reparto de consumos del extrarradio.

Se acuerda que la solicitud que se mande al Delegado la firme los sindicatos.

La Comisión de Hacienda miten dictamen en el sentido que este crédito para costear las clases de tuigraña a los empleados municipales, se deberá hacerse del capítulo de impuestos, durante seis meses.

Se acordó conceder, del mismo capítulo una subvención de 400 pesetas a don Antonio M. Alcover, para redactar la confesión del diccionario catalán.

Se da cuenta de algunas observaciones sobre el aumento de faroles acordado últimamente, con cuyo acuerdo queda agotado el crédito durante presente año.

El Sr. García apoya el dictamen de la comisión, proponiendo que este dictamen vuelva a la comisión de alumbrado.

El Sr. Piña dice que la comisión de Alumbrado supo al dictamen sobre el aumento de faroles, que había un fondo de reserva en la consagración.

El Sr. García insiste en la proposición.

El Sr. Piña entiende que el acta de la comisión va a la comisión de Alumbrado, puesto que esta ya tuvo en cuenta lo que dice el dictamen de la comisión de Hacienda. A pesar de esto se opone a que pase a la comisión de Alumbrado.

Así se acuerda.

Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes, y el pago de los gastos, durante el año anterior.

La comisión propone que la segunda quincena de mayo suspenda los acuerdos que puedan tenerse relativos a la inversión de fondos del capítulo de impuestos, puesto que durante el mes de enero último se ha estado más de una vez fuera de la consignación del capítulo de referencias.

Así se acuerda.

de D. Alfonso Sandoval, barón del Peñateix, pidiendo se conceda a la compañía que representa derecho exclusivo de pescar esponjas en estas islas y si no fuera posible la exclusiva en Ibiza y Formentera.

El Sr. Piña entiende que se ha de denegar el exclusivismo que se pide. Se acuerda pase a la Comisión de Fomento.

Electricidad
Se da cuenta de que varios vecinos de esta ciudad han presentado recursos contra las instalaciones que efectúa la sociedad Alhemyer.

El Sr. Piña dice en el que el Sr. Alcalde dice que el Ayuntamiento ha dado permiso para las instalaciones contra las que se recurren, y pide que el Ayuntamiento le asore respecto a la manera como se ha de contestar a dichos recursos.

Los vecinos en sus recursos piden que el Ayuntamiento reveque el acuerdo de la corporación puesto que perjudica al vecindario y que solo beneficia a una sociedad.

El Sr. Muntaner alaba la conducta del Alcalde pidiendo el apoyo de sus compañeros.

Se acuerda que los Sres. Pou, Muntaner y Roselló y Gómez auxilien al Sr. Alcalde en la contestación a los vecinos.

Ruegos y preguntas
El Sr. Font dice que se está construyendo el alcantarilla de la calle de los Huertos y que se avise a los propietarios de las casas de aquella villa para que puedan empalmar sus alcantarillas.

A propuesta del Sr. Muntaner se acuerda que entren a formar parte como vocales de la causa Pia Luliana, los Sres. Miguel Costa Llobera y D. Mateo Obrador.

El Sr. Alcalde da cuenta de que la Comisión de Ensanche se reunió acordando que el arquitecto y un concejal fueran a Barcelona para estudiar la cuestión del Ensanche, puesto que el Ayuntamiento logró cobrar el relativo al ensanche de San Blatán. El Sr. Alcalde propone que el concejal sea don Luis Martí.

El Sr. Martí se excusa, a causa de sus muchas ocupaciones.

Se deja el asunto para ser resuelto en otra sesión.

El Sr. Villalonga (D. A.), alega algunas razones para que el Ayuntamiento cambie la hora de celebrar las sesiones. Propone que las sesiones se celebren por la tarde.

Los Sres. Piña, Llopis, y Villalonga discuten sobre la hora en que han de celebrarse.

El Sr. Villalonga propone se celebren a la misma hora que se acordó en la primera sesión del Ayuntamiento.

Se pasa a votación siendo esta rechazada por 12 votos contra 9.

Las sesiones, pues, continuarán celebrándose a las doce.

El Sr. Alcalde da cuenta que el rector de Sta. Eulalia ha invitado al Ayuntamiento para asistir a la inauguración y bendición del campanario de aquella iglesia.

El Sr. Caset propone se proceda a la urbanización de la plaza del Progreso.

El mismo señor propone abra un registro de los animales que se llevan a Tíndor para saber los gastos que ocasionan.

Se acuerda pasen las proposiciones a las comisiones respectivas.

El Sr. Roca quiere saber que disposiciones han infringido ciertos bauseros para que se les haya impuesto multas.

El Sr. Alcalde dice que se le señale los multados y tendrá mucho gusto en indicar los artículos municipales que se han infringido.

El Sr. Martí, en vista de la votación del cambio de horas, entiende que es un acto de descortesía hacia algunos concejales y por tanto no asistirá a las sesiones.

Entre los Sres. Martí y Piña se suscita un breve incidente. Este señor suplica al Alcalde que no permita ver al Sr. Martí ciertas cosas que le están a los concejales y no es procedente además se digan en actos como las sesiones.

El Sr. Alcalde corta el incidente levantando la sesión. Es a las doce y media.

Sociedad del Alumbrado por Gas
A tenor de lo prevenido en el art. 13 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 16 de Febrero próximo, a las doce, en el local de la Sociedad.

Los accionistas que no pudieren concurrir, tienen la facultad de delegar su representación a otro accionista mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 31 de Enero de 1903.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Venancio Fuster.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma

Según lo acordado por el Consejo de Gobierno del Banco, el domingo próximo 8 del corriente a las doce, se celebrará en esta Sucursal Junta general ordinaria de señores Accionistas.

Tienen derecho de asistencia todos los que en 8 de Noviembre último, ó sea con tres meses de anticipación, poseyan en plena propiedad ó en usufructo diez ó más acciones del Banco domiciliadas en esta Sucursal y continúan poseyéndolas.

El derecho de asistencia a la Junta es personal y no puede delegarse. Los menores y las personas jurídicas pueden concurrir por medio de sus representantes legales.

Las papeletas de asistencia serán facilitadas por esta Secretaría hasta las 3 de la tarde del sábado 7 del corriente.

Palma 4 de Febrero de 1903.—El Secretario interino, A. Emilio Villalonga.

Lotería Nacional

Hay billetes y décimos de los números:

13361, 13362, 13364, 13365, 13368, 9503, 4263, 64 y 66, 8824, 8827 y 29, 9974 y 79, 10225, 10251, 10255, 11355, 11259, 13912, 13915, 13919 y 13916.

Admón. núm. 1, Plaza de Cort, 12.

PALMA

Ha llegado a esta ciudad D. José Varela, representante de la casa editorial Mancel, el cual pasa a Palma con el único objeto de propagar la obra de S. A. R. Luis Amadeo de Saboya, *La Estrella Polar*.

Se nos ha acercado D. Francisco de Asprey y Pastora para pedimos que rectifiquemos la noticia que dimos ayer referente a que dicho señor contaba para su elección de diputado provincial con el apoyo del partido carlista, pues ni esto es exacto, ni lo manifestó a nadie absolutamente.

Queda complacido el Sr. Asprey.

La policía esta mañana ha detenido a un sujeto por expendedor de moneda falsa.

En el acto de la detención se le han ocupado 15 pesetas falsas.

Será puesto dicho sujeto a disposición del Sr. Juez de Instrucción.

Han sido detenidas por la policía cuatro muchachas de unos trece años de edad autoras convictas y confesas de un robo consistiente en 19'50 pesetas cometido en la calle de los Hostales.

Por enebridor de dicho robo ha sido detenido un individuo de 60 años de edad.

Hoy ha reinado un tiempo casi primaveral. El sol ha lucido con esplendor y la temperatura ha sido poco fría.

Hemos recibido los últimos números publicados por las revistas *El Colegio* y *Los Pagés Mallorquí*.

En breve se reunirá la Junta del Centro Militar para acordar los días en que han de celebrarse los bailes de máscaras que se tienen en proyecto.

Durante el pasado Enero en la villa de Santa María ocurrieron 6 nacimientos y 2 defunciones.

En Lloseta 5 nacimientos y 2 defunciones.

En Artá 18 nacimientos y 7 defunciones.

En Villa Carlos 9 nacimientos y 6 defunciones.

A efectos de reclamación se halla expuesto al público el repartimiento formado para hacer efectivo el cupo de consumos durante el actual año.

Se ha cerrado ya la exposición de obras del pintor Fuster, instalada en el salón del Fomento de la Pintura.

Esta mañana unos albañiles que bajaban en la parroquia de San Nicolás han abierto un ancho boquete que da acceso a una antigua tumba de unos tres metros de longitud por casi dos de anchura y uno de altura.

Se han encontrado revueltas en escombros, varios estuches con sus correspondientes esqueletos y algunos harapos.

Ha solicitado tomar parte en las oposiciones a la plaza de profesor numerario de Teoría e Historia de las Bellas Artes, vacante en la Escuela central de Pintura, Escultura y Grabado, nuestro paisano D. Jaime Pomar y Fuster.

Los parches de Wasmuth, en el rector, extirpan en tres días los callos de los pies, por rebeldes que sean.

EXITO SEGURO—Las indigestiones, dispepsias, dolor del estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*.

GRANDE HONOR merece el Dr. Casile por su fama o descubrimiento para curar las afecciones del pecho y especialmente la tisis y todas las enfermedades del estómago con sus prodigiosos medicamentos. Para más detalles léase en 4.ª página *Los adelantos de la Ciencia*.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner—Sindicato, 210.

Cronica religiosa
Boletín para mañana
Sanctos.—Santa Dorotea y Santos Saturnino y Teófilo.

Cuarenta Horas
Continúan en San Juan. A las seis exposición, acto seguido misas rezadas. Por la tarde a las seis, rosario, meditación, estación y reserva.

Estadística de Palma
Inscripciones en los Distritos Municipales

CATEDRAL
Día 4.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.
HOSPITAL PROVINCIAL
Movimiento de enfermos del día 4 de Febrero de 1903.

Existencia de ayer	386
Entrados	8
Salidos	5
Fallecidos	0
Quedan	384

10.000 tubos PARA QUINQUÉS

MARCA SIN RIVAL
Ortista inrompible e insensible a toda variación de temperatura. Forma nueva y elegante. Exclusivo depositario

BERNARDO MANERA
Almacén de medio cristal, Plaza de la Cuartera, Palma de Mallorca.

Por telégrafo

Consejo de Ministros
Madrid 4 a las 19'15

Se ha celebrado consejo de ministros. El ministro de Hacienda Sr. Villaverde anunció que la recaudación, durante el mes de enero último, ha aumentado en tres millones y medio, con relación al mismo mes del año anterior.

Se dio cuenta del expediente por el cual se modifica el reglamento sobre el impuesto de utilidades, respecto a la contribución territorial que satisfacen las compañías.

Se enteró el Consejo de un proyecto de ley de un nuevo sello del Estado, que ha dibujado D. Bartolomé Maura.

Mañana se firmará un R. D. por el que se reorganiza el cuerpo de escribanos.

Sobre la captura del Pretendiente
Madrid 4 a las 19'15.

Un despacho que El *Imparcial* ha recibido de su corresponsal en Tánger dice que el Embajador de España en aquella ciudad Sr. Cologan recibió anoche un despacho por el correo de Fez, anunciándole que la kábila Beni Sarmin fué la que capturó al Pretendiente, esperándose que el día 2 entrará éste en Fez.

Un incendio
Madrid 5 a las 10'10.

Comunican de Budapest que en el hotel que ocupa la compañía americana de seguros *La New York* se ha producido un incendio que amenaza invadir las casas contiguas.

Defunciones de Vega Ariza
Madrid 5 a las 10'10.

El Sr. marqués de la Vega de Armijo ha manifestado que el día más pronto en que puedan reunirse los ex-ministros liberales será el sábado próximo. Ha añadido que desea no se debiliten las corrientes de concordia que existen entre los elementos disidentes.

Plaza amortizada
Madrid 5 a las 10'10.

La vacante producida en el estado mayor general por la muerte del general Sr. Montero será amortizada.

Excelente resultado
Madrid 5 a las 10'10.

Según telegramas de Oádiz se han realizado pruebas de velocidad del oro.

ceros *Princesa de Asturias*, en las cuales se ha obtenido un excelente resultado.

Autorización
Madrid 5 a las 10'10.

La *Gaceta* publica una R. O. autorizando la continuación de las obras suspendidas en la *caseta de madera* situada en la muralla del Mirador de esta capital; disponiendo que las obras se ejecuten con arreglo a los planos presentados, que deberán terminarse en el plazo de un año y que el terreno en que se verifiquen queda sujeto a las disposiciones vigentes sobre puertos.

La leche en Cartagena
Madrid 5 a las 10'10.

Despachos telegráficos de Cartagena dicen que los cabreros han acordado no llevar leche para el consumo de la población mientras no sean cambiados los aparatos que emplean para graduarla los investigadores.

Se teme un grave conflicto.

Oro argentino
Madrid 5 a las 16'15.

El oro en la República Argentina se cotiza a 127'30.

Consejo de Ministros
Madrid, 5 a las 15.
(URGENTE)

En el Consejo de Ministros celebrado en palacio el Sr. Silvela manifestó su creencia de que habían fracasado los trabajos realizados por los anarquistas en Barcelona para conseguir la huelga general, la cual no conseguirán más adelante.

Hay esperanzas de que se llegue a una solución satisfactoria en la huelga de Reus.

Se confirma la victoria alcanzada por el Emperador de Marruecos, el cual ha recobrado grande autoridad.

Se firmaron los siguientes Reales decretos: prorogando el plazo señalado para la formación del Catastro caballar; reorganizando el Cuerpo de escribanos; nombrando Consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina al general Gamarrá.

Se firmó el nombramiento de Capitán general de Galicia a favor del Sr. Giménez Castellano; el de gobernador militar de Mahón al general Gatliver; y el de comandante general de Artillería de la primera región al Sr. Aguilar.

Se acordó que pase a la reserva el general Muñoz Vargas, ascendiendo a general el Sr. Guzá.

A generales de división ascienden los Sres. González Vallarino y Romero y a general de brigada el coronel Felipe Mata.

La bolsa de hoy
Madrid 5 a las 16'15.
(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	76'50
Interior fin de mes	76'72
Amortizable 5 por 100	97'60
Acciones Banco de España	482'00
Idem Compañía de Tabacos	425'00
Francos	33'20
Libras	33'45
Exterior de París	90'20

Café Mahonés
El programa de la velada musical que se celebrará esta noche por el sexteto de profesores, es el siguiente:

- 1.ª Sinfonía Jona—2.ª Polka París.—3.ª Concertante de La Traviata.—4.ª Allegro de El Sr. Joaquín.—5.ª Mazurka Gloria a las mujeres.—6.ª Wals La Gitana.

El Ron Bacardi es el mejor del mundo.
Único representante en Baleares Br. nardo Estala.

VENTAS
Falsa y casa de mayor y menor importancia hoy para vender. Agencia M. Barbat y O.ª, Rubí 20. Antes de comprar o vender inmuebles visitad esta Agencia.

Liquiación permanente
En los días 6 y 7 de la casa —Artículos para Señoras y Caballeros— Géneros baratos de hilo y de algodón, capitas estambre desde 8 reales más. Pañuelos gran o. desde 2 reales id. id.

MIGUEL MATAS, COLON, 17, 19 y

Dr. Los-Duros

Es el mejor. Siempre cura!

Prevenir contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que...



Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Castide, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la ceguera...

Después de largas experiencias compusimos el «Bálsamo Castide», que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago...

Callicida Abras Xifra



Descubrimiento importantísimo

El eminente Dr. Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas...

A. Charles Lambert, Paris DEPOSITO GENERAL Calle Aragón, núm. 402 BARCELONA

Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos ó sea la purgación, haya desaparecido.

Los-Duros

Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación...

Una peseta

A LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO

Elixir estomacal antiagrálico. — Aprobado por la Facultad de Medicina de Madrid...

NO MAS CANAS! 27 AÑOS DE ÉXITO — F. TERNER, RIVAL EL TÓNICO HABANERO del DOCTOR J. GARDANO

DENTINA GARDANO. Antiséptico de primer orden, inusitado para destruir el sarro, perfumar el aliento...

VENTAS: en Palma, J. Valenzuela, — Ará, J. Sarrata. — Barcelona, Claris, 67.

UNICOS PRODUCTOS A BASE DE HIGADO DE BACALAO ENSAYADOS Y APROBADOS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS VINOS Y JARABE DESPINOV

¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?

La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello...

La calvicie completa no existe pues en realidad, la calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á las divaricaciones en que se consecuencia de enfermedades ó profundas heridas...

Unico cesionario para la venta en España y Portugal M. Fernandez Zarzuela

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL CLORURO DE SODIO DE SAL SODI Preparación la más racional para curar la tuberculosis...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas...

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Jimeno para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su acción es sencilla y rápida...

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNI



Ojeas superfino-BARCELO Conocido por el mejor Anisado del mundo 40 Medallas y diplomas de honor

REUMATISMO Y QUEMADURAS Conocido por el mejor Anisado del mundo

Callicida

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de duresas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

Delicias del Tocador. AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

El gran patrimonio de la sangre ENOLTURO del doctor PADRO Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos...

Nodriz Una operación particular en el separarse las cejas entre las largas y pesadas que se han crecido...

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau Plana del Olivar (antiguamente de OAN OETB)

EMULSION FORCADA ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillard Duillard, sucesor

Salidas de Palma Mes de Febrero. — Para Argel, miércoles 4 y 18 a las 2 tarde.

Precios de pasaje Para Marsella: 1.ª clase 38 pesetas; 2.ª id. 27, 3.ª id. 18.